



Orden de San Agustín
PROVINCIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

II Capítulo Provincial Ordinario

Guadarrama, 12 julio, 2024

Cuando al atardecer del jueves el Prior del Capítulo comunicó que la Eucaristía del día siguiente no sería a primera hora de la mañana, los capitulares quedaron desconcertados. Pero después se fue entendiendo el motivo: el Capítulo va tocando a su fin y, por tanto, la Eucaristía se celebrará como clausura del mismo, a la hora que corresponda. Pasó una tarde, pasó una mañana, el día quinto (y último).

La jornada, como siempre, se inicia en la capilla, en este caso con la oración de laudes, orientados por el buen hacer del equipo litúrgico. De ahí un paso adelante para cargar fuerzas en el comedor de la casa y disponernos a las últimas sesiones capitulares.

Seguimos con las propuestas

Siguiendo la estela de la jornada anterior, se continúa el estudio de las propuestas llegadas al Capítulo de parte de comisiones, secretariados, comunidades o religiosos, comenzando con la número 8.

Resaltamos algunos aspectos interesantes de dichas propuestas:

- La creación de un anuario impreso de la vida de las comunidades.
- La petición del Vicariato de Panamá para solicitar al Capítulo General Ordinario 2025 su constitución como Provincia de la Orden. En este caso, por el calado de la propuesta, las explicaciones del P. Carlos, Vicario de Panamá, y las intervenciones de los Capitulares, se han extendido de un modo más profundo.
- El plan de formación para laicos.
- El documento "Revisión de nuestro estilo evangelizador".
- La creación de un perfil de Parroquia agustiniana en clave sinodal.



Orden de San Agustín
PROVINCIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

- El nombramiento de un Delegado Local de Misiones, Justicia y Paz.
- El estudio de la posible apertura de una misión en Mozambique para potenciar el sentido misionero, generar nueva vitalidad y nuevas expectativas vocacionales para la Provincia.
- La revisión de la asignación mensual a los religiosos.
- La programación comunitaria de acciones concretas sobre las familias.

Algunas de ellas suscitan debate, que enriquece las ideas y lleva a conclusiones certeras. Todas estas propuestas son aprobadas para que pasen a la votación que después tendrá que realizar cada religioso capitular de modo secreto.

Escrutadores y auditores

Siguiendo lo establecido en los estatutos provinciales, se pasa a la elección de los escrutadores provinciales y los auditores de cuentas para el cuatrienio. Realizada la votación, quedan elegidos los religiosos Jesús Torres, Marcelino Esteban y Gabriel Bautista como escrutadores y Juan Enrique Álvarez, Agustín Otazo y Juan Antonio Tejedor como auditores de cuentas.

Para curiosidad de los lectores, reseñamos que la votación de los escrutadores tuvo que ser repetida: por olvido no se habían retirado las alubias de la urna electoral, así que había el doble de votos que de capitulares. El exceso de alubias tiene su peligro, así que mejor repetir.

Eucaristía de clausura del Capítulo

Finalizada la sesión pasamos a la capilla para celebrar la Eucaristía de clausura. Presidida por el Prior Provincial, el P. Domingo Amigo recuerda que Dios siempre toma la iniciativa, haciéndose cercano a su pueblo con misericordia y ternura, pues es Padre dispuesto a acoger siempre a los suyos, a pesar de nuestras infidelidades, por lo que somos invitados a volver continuamente a Él.



Orden de San Agustín
PROVINCIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

Desde ahí invita a los hermanos a caminar juntos, como a lo largo de los días capitulares hemos hecho; juntos en la oración, juntos en las reflexiones y deliberaciones, juntos en los momentos de ocio y convivencia, juntos en el trabajo y el servicio, guiados siempre por la luz del Espíritu que nos acompaña y guía. Y, caminando juntos, podremos afrontar las dificultades, conflictos y luchas que nos surjan. Todo ellos desde la acción de gracias a Dios por todo el bien que hace cada día en nosotros como Provincia y como agustinos y por las personas que pone en nuestro caminar.

Desde la mesa Eucarística pasamos a la mesa conventual. Una comida pantagruélica – la palabra no es mía, sino del Prior del Capítulo y de la Comunidad de acogida – que pone el broche de oro a unas magníficas jornadas.

Llegan las elecciones

Sin casi tiempo para digerir la comida pasamos a la sala capitular para recibir las propuestas que los capitulares tendrán que votar. Los religiosos con voz y voto se retiran a su aposento para proceder a la votación. Y finalizada la misma, se entregan los documentos para dar paso a los escrutadores. Tras un tiempo para dar a luz a los resultados, los hermanos encargados del escrutinio anuncian solemnemente lo que el Capítulo emana como conclusiones definitivas.

No vamos a relatar aquí todas las propuestas aprobadas; en su momento serán publicadas. Pero sí, por la trascendencia del asunto, comunicamos la decisión del Capítulo acerca de dos asuntos:

- Queda aprobada la solicitud al CGO 2025 para que el Vicariato de Panamá se constituya como Provincia.
- No se aprueba la propuesta para estudiar la apertura de una nueva misión en Mozambique.
- El centro teológico que permanece es el Estudio Teológico agustiniano de Valladolid (39 votos a favor, 21 votos en contra, 1 votos en blanco).



Orden de San Agustín
PROVINCIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

- La sede de la casa del profesorio será el convento de Valladolid (39 votos a favor, 21 votos en contra, 1 votos en blanco).

Actas, agradecimientos y... hasta la próxima

Todo tiene un principio y un fin. Después de cinco días intensos los religiosos se despiden del Capítulo con el deber cumplido. La lectura y firma de las actas y las palabras de clausura del Prior Provincial señalan la culminación de una intensa semana.

El P. Alejandro Moral anima a todos a llevar adelante las resoluciones capitulares y a vivir con fidelidad y alegría esta nueva etapa provincial.

Han sido días de trabajo intenso, de debates, de discusiones sin acritud y de toma de decisiones que, a buen seguro, redundarán en el bien de la Provincia y, sobre todo, de los hermanos y de las personas con las que compartimos fe y vida en nuestras diversas obras. No todo habrá salido como esperábamos y sentíamos, pero dejemos que el Espíritu nos siga guiando, inspirados por el Evangelio y por la guía de nuestro padre, San Agustín.

Gracias a todas las personas que han hecho todo esto posible; de un modo particular, a las personas que trabajan en la Casa Fr. Luis de León que nos han hecho sentir en casa en estos días, a la Oficina de Comunicación de la Provincia que ha estado trabajando con denuedo, a quienes han acudido como traductores, facilitando la participación a los hermanos de habla inglesa, y a todos y cada uno de los hermanos participantes.

Gracias a los compañeros cronistas, Agustín y Gabriel, por vuestro magnífico trabajo y gracias, queridos lectores, por vuestro interés y atenta espera cada día. Sin vosotros nada de esto habría tenido sentido. Que Dios nos siga colmando con sus bendiciones.

P. Ángel Andújar, OSA
Cronista